

Anfrage

**der Abgeordneten Dipl.-Ing. Karin Doppelbauer, Kolleginnen und Kollegen
an den Bundesministerin für Arbeit, Soziales, Gesundheit und Konsumentenschutz
betreffend Auszahlungsdynamik der UG20 Arbeit**

Im Jahresvergleich 2018 zu 2017 sank die Zahl der Arbeitslosen und der Personen in Schulung zwischen 2018 und 2017 um 7,6% von 412.074 auf 380.846 Personen. Die Auszahlungen der UG 20 Arbeit waren hingegen nahezu gleich hoch wie 2017. Laut dem vorläufigen Gebarungserfolg 2018, der dem Nationalrat vom Bundesminister für Finanzen übermittelt wurde, betrugen die Auszahlungen der UG 20 Arbeit im Jahr 2018 8,316 Mrd. € und lagen damit um 27,3 Mio. € - das entspricht 0,3% - unter den Auszahlungen der UG 20 des Fiskaljahres 2017 von 8,343 Mrd. €.

Eine Betrachtung der Auszahlungen der UG 20 im Zeitraum 2012 bis 2018 zeigt einen deutlichen Anstieg der Auszahlungen zwischen 2012 und 2016, der durch die steigenden Arbeitslosenzahlen zu begründen ist. Der Anstieg der Auszahlungen zwischen 2016 und 2017 um 117 Mio. € bei einem gleichzeitigen Rückgang der Zahl der Arbeitslosen rund 12.500 Personen im selben Zeitraum ist hingegen nicht zu erklären.

	2012	2013	2014	2015	2016	2017	2018
Arbeitslose	327.246	360.723	394.675	419.458	424.523	412.074	380.846
davon in Schulung	66.602	73.516	75.317	65.126	67.210	72.098	68.739
Auszahlungen der UG 20 (Mio. €) Rechnungsabschluss	6.110,45	6.707,46	7.423,84	7.905,44	8.225,99	8.343,00	8.315,70
Auszahlungen pro arbeitsloser Person	18.672,37	18.594,52	18.810,03	18.846,80	19.377,04	20.246,38	21.834,81

Der Vergleich der für 2018 und 2019 vorliegenden Monatszahlen des AMS zeigt, dass die Dynamik der Erholung am Arbeitsmarkt in den ersten 4 Monaten des Jahres 2019 deutlich abnahm. Während die Zahl der Arbeitslosen zwischen Jänner und April 2018 im Vorjahresvergleich um durchschnittlich 35.064 Personen abnahm, nahm die Zahl der Arbeitslosen im selben Vergleichszeitraum 2019 nur mehr um 15.369 Personen ab.

Arbeitslose im Vorjahresvergleich	Jänner	Februar	März	April	Mittelwert
2018	-43.053	-35.969	-32.169	-29.064	-35.064
2019	-11.230	-21.250	-17.492	-12.584	-15.369

Aufgrund der Entwicklung der Auszahlungen der UG 20 in den Jahren 2017 und 2018 ist anzunehmen, dass tatsächlichen Auszahlungen der UG 20 im Fiskaljahr 2019 deutlich über den budgetierten Auszahlungen von 8,156 Mrd. € liegen werden.

Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher folgende

Anfrage:

1. Welche budgettechnischen Faktoren waren dafür verantwortlich, dass die Auszahlungen der UG 20 im Fiskaljahr 2017 trotz sinkender Arbeitslosigkeit um 127 Mio. € stiegen?
2. Warum blieben die Auszahlungen der UG 20 im Jahresvergleich 2018 zu 2017 nahezu konstant, obwohl sowohl die Zahl der Arbeitslosen als auch die Zahl der Schulungsteilnehmer_innen deutlich zurückging?
3. Wie hoch werden die Auszahlungen der UG 20 im Jahr 2019 unter der Annahme sein, dass die Zahl der Arbeitslosen und Schulungsteilnehmer_innen im Jahresdurchschnitt gegenüber 2018 um 15.000 Personen sinkt?
4. Wie hoch sind die Auszahlungen im Fiskaljahr 2021 unter der Annahme anzusetzen, dass die Zahl der Arbeitslosen und Schulungsteilnehmer_innen im Jahresdurchschnitt 2021 gleich hoch wie 2020 sein wird?
5. Wie wirken sich die zu erwartenden Steigerungen der Auszahlungen der UG 20 auf den Maastricht Saldo des Staats in den Jahren 2019 bis 2023 aus?



A large, handwritten signature in black ink, likely belonging to a member of parliament, is written across the page. The signature is fluid and cursive, with some loops and variations in thickness. It appears to be a formal signature, possibly from a document.

